

FERRO CARRILES

De Palma a Manacor 315 (mixto) - 810 m. y 243 t. De Palma a La Piedad 315 (mixto) - 810 m. 243 y 415 (mixto) t. De Manacor a Palma y La Piedad 315 (mixto). 8 m. - 514 t. De La Piedad a Palma 5 (mixto), 825 m. y 530 t. De La Piedad a Manacor 4 (mixto), 825 m. y 315 tarde. Los días de mercado en Inca. De Inca a Palma 2 t.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion, Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER, Palacio, 9 y 1.

LA OPINION

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.

Despacho de 8 a 11 de la mañana.

VAPORES CORREOS. Salidas. - Dom. 8 m. Para y Alicante. - Lunes 4 t. Mahon. - Martes 5 t. Barcelona. - Mier. 225 t. Mahon por Alcedia. - Juev. 3 t. Valencia. - Sab. 225 t. Barcelona por Alcedia. Entradas. - Lunes 7 m. Valencia. - 9 m. Mahon por Alcedia. - Mier. 3 t. Ibiza y Alicante. - Jueves 9 m. Mahon. - 10 m. Barcelona por Alcedia. - Sabado m. Barcelona.

PRECIO DE SUSCRICION. 1'25 PESETA AL MES.

ADULTERIO Y HOMICIDIO.

CAUSA CÉLEBRE DE FENAYROU EN PARIS.

(Continuacion.)

Sigue el interrogatorio de los testigos.

M. Bidet (farmacéutico). - He sido practicante en la farmacia de Fenayrou, que se portaba muy bien conmigo. Una noche en que el marido estaba ausente y en que me quedé en la farmacia con Gabriela, Aubert que se hallaba entonces en el Val-de-Grace, llegó a eso de las diez y la dueña me despidió.

Presidente. - En que año ocurría eso?

M. Bidet. - En 1878.

Gabriela. - En esa época no habian comenzado aun mis relaciones con Aubert.

Presidente (a Bidet). - ¿Sabéis si Aubert ha recibido dinero?

M. Bidet. - Aubert negaba que tuviese relaciones con Gabriela; pero todos los que le conocian creian lo contrario. Ignoro si recibió dinero; pero he oido afirmar que sí a varios farmacéuticos.

Presidente. - ¿Creeis que era capaz de recibirlo?

M. Bidet. - Si.

Comparece M. Augusto Valette, ingeniero civil, fundador de la sociedad donde habia entrado últimamente Fenayrou. (El testigo padece de sordera.)

Valette. - No se nada acerca del asunto, pero conocia mucho a los esposos Fenayrou. Varias veces he estado de tertulia en su casa. Mientras Fenayrou y yo hablábamos, Gabriela enseñaba las lecciones a los niños que estaban en edad de externos a un colegio.

Presidente. - ¿No estais al frente de una sociedad universal?

Valette. - Si, señor.

Presidente. - ...dedicada a la explotacion de aguas minerales.

Valette. No, de metales.

Presidente. - ¿Con que capitales la fundasteis?

Valette. - Con los míos y los de muchos asociados. Fenayrou me aportó veinte mil francos, a nombre de Mme. Gibou su suegra, quien debe tener el correspondiente recibo. Despues fueron retirados mil.

Presidente. - ¿Que empleo tenia Fenayrou? Me parece que teniais un modo singular de utilizarle, pues le haciais copiar modelos de letra.

Valette. - Lo hacia con objeto de formarle. Era jefe de negociado, sin sueldo y yo le enseñaba a hacer estados. Cuando se hubiese puesto al corriente, pensaba colocarle al frente de una explotacion minera.

Presidente. - ¿Dónde?

Valette. - En España (Risas.)

Presidente. - Aun debeis a Mme. Gibou 49.000 francos. ¿Que les sirve de garantia?

Valette. - La propiedad de las minas...

Presidente. - En España (risas.)

Valette. - En España, si, señor, (nuevas risas.)

Presidente. - ¿Gabriela Fenayrou no fué a visitaros un día para suplicaros que hicieseis partir cuando antes a su marido porque trataba de matar a una persona para vengarse?

Valette. - Me visitó, en efecto, el 12 de Mayo, para suplicarme que hiciese partir a su esposo; pero no me dijo que fuese con el objeto indicado. En tal caso hubiera dado inmediatamente aviso a la policia.

Presidente. - Ya lo ois Gabriela Fenayrou. ¿Insistis en asegurar que habiais dicho a M. Valette que hiciese partir a vuestro esposo porque queria matar a alguien?

Gabriela. - Si, señor.

Valette. - Repito que habria ido a dar parte a la policia.

Declaracion de M. Grousteau.

Aparece un nuevo testigo que produce un movimiento general de curiosidad. El M. Jorge Grousteau, joven, rubio, elegante, de rostro fino e inteligente, y con un lindo bigote retorcido. Es secretario de la redaccion del Jockey y el segundo amante de Gabriela Fenayrou.

El presidente, obrando como un cumplido caballero, no interroga siquiera a M. Grousteau, porque harta desgracia tiene con ver mezclado su nombre en el proceso. Asi, pues, se limita a leer la deposicion del elegante joven mencionado, que está concebida en estos términos:

«Conoci a Marin Fenayrou, por medio de amigos comunes; me llevó a su casa; su mujer estaba triste, y la hice preguntas; ella se conolvió de estar casada con un hombre grosero que prescindia de ella, que no la comprendia y que nunca la habia amado.

Fui el amante de Mme. Fenayrou, pero nuestras relaciones, aparte de raras circunstancias, se mantuvieron dentro de los limites de una buena amistad. Es ella una mujer que no tiene necesidades materiales, de naturaleza amante, expansiva y enamorada del ideal, que ha sufrido mucho y ha buscado fuera del matrimonio la dicha que en él no habia encontrado.

Con frecuencia me decia: «Quisiera que fuérais mi hermano para encontrar un apoyo en vos.»

Nuestras relaciones terminaron el primero de Enero de 1882, día en que Madame Fenayrou vino a felicitar me por el Año Nuevo.

Habia dicho a su marido que iba a la glesia. (Risas.)

En una palabra y para resumir mis ideas, apuel matrimonio me parecia muy poco unido, por cuyo motivo me sorprendió la noticia de que Gabriela sintiese de pronto afecto hacia su marido. No creo que ella hubiese tenido despues de su matrimonio ó al menos en los seis ó siete últimos años, sentimientos religiosos. Por lo demas, si los hubiese conservado, su marido, que era enemigo del clero, se habria encargado de destruirles.

Fenayrou era jugador, jugaba a cualquier juego y se consideraba feliz cuando podia abandonar su farmacia para jugar una partida en el café.

Mi conviccion es que Gabriela ha sido un instrumento ciego de su marido. (Movimientos diversos en el auditorio.)

Presidente (a Grousteau). - ¿Insistis en vuestras declaraciones?

Grousteau. - Si señor.

Presidente. - Gabriela Fenayrou, ¿tenéis alguna observacion que hacer?

Gabriela se levanta y hace con la cabeza signos negativos.

M. Grousteau se retira en medio de un movimiento de general curiosidad.

Comparece M. Marochetti amigo de Fenayrou.

Marochetti. - Fenayrou me dijo que si su mujer le engañara le daría muerte y que despues podia matarle a él si querian.

Interrogado acerca de Aubert añadió:

«Era sin disputa un hombre inteligente, pero se daba ciertos aires de superioridad, de los cuales se quejaba Fenayrou. Quería transformar la farmacia y hablabla como si fuera dueño del establecimiento.

Decidido partidario de la publicidad habia logrado que Fenayrou recurriese a este medio para extender sus negocios, pero el resultado no fué favorable y Fenayrou se vió obligado a suspender los gastos.

Comparece M. Riboulet fabricante de papel y dice que Fenayrou le debía una suma de seiscientos a ochocientos francos y que para obtener el pago se vió obligado a amenazarle con un embargo. Fenayrou, dice, era un hombre perezoso y

Aubert era quien llevaba el peso de sus negocios.

Comparece M. Dallemague cuñado de Fenayrou.

Dallemague. - Dejé de visitar a Fenayrou y a su esposa desde el día en que sospeché que existian relaciones entre ésta y Aubert. Una tarde vi que Aubert daba un beso a Gabriela, la cual educaba a sus hijos en el temor de su padre y les enseñaba a hacerle muecas.

Mme. Gibou, su madre, es una farsantes y creo que favorecia las relaciones de su hija. En cuanto a Luciano es un buen muchacho, de quien su hermano ha hecho siempre lo que ha querido.

Tras otras declaraciones de escaso interés, llama la atencion la de un anciano médico de Saint-Aubin-sur-Mer, que conoció desde niño a Aubert y le queria como un hijo.

El anciano se adelanta pensosamente hacia el tribunal. El presidente ordena que le traigan una silla. (Movimiento de curiosidad.)

Durand. - Un día que Fenayrou y su mujer fueron a Saint Aubin de visita, reconociendo la madre de Aubert la influencia que aquella ejerció sobre este, le dijo: «Esa mujer será causa de algun suceso desagradable.

Más tarde, cuando Fenayrou compró su farmacia, vino a pasar algunos días a Saint Aubin. Vino a verme y hablamos largo rato de sus proyectos. «Sobre todo, le dije yo, nada de aventuras amorosas con las mujeres casadas» Aubert comprendió la alusion, y me dijo: «Cuando se tiene cogidas a las gentes no hay motivo para temerlas.» No di al principio gran importancia a las palabras de Aubert pero pasados algunos días comenzó a reflexionar sobre ellas.

¿A qué se referian? ¿A un envenenamiento ó a un aborto cometido por Fenayrou y de cuyo secreto era participe Aubert? No lo sé; pero nadie me quitará el pensamiento de que ha habido un secreto arrojado al Sena. (Profunda sensacion.)

Durante esta declaracion, los acusados permanecieron impasibles.

Comparece M. Perrot.

Perrot. - Me asocié a Aubert con motivo de la empresa de la farmacia en que yo intervine. Me parecia un muchacho excelente y un día que me hablaba de sus proyectos de casamiento, me acordé de una de mis primas y se las propuse como un buen partido. El proyecto de matrimonio no se realizó. Cuando los periódicos anunciaron el descubrimiento del cadáver de Aubert, me hallaba en un círculo de amigos y dije: «Si ha sido asesinado, lo ha sido por su querida. (Sensacion.)

Mme. Thalette, portera declara que las relaciones entre Aubert y Gabriela eran conocidas en toda la casa. Las criadas decian que besada continuamente al practicante. Era preciso ser sordo y ciego para no darse cuenta de su intimidad.

Presidente. - ¿No habeis dicho que Gabriela Fenayrou tenia al mismo tiempo otros amantes?

M. Thlotte. - He dicho que tenia otro. Fenayrou se ausentaba con frecuencia y trabajaba poco; felicitándose de tener un practicante como Aubert, que hacia prosperar su farmacia.

(Se continuará.)

ECOS POLÍTICOS.

Si siguiendo el estilo pintoresco de «El Liberal» un colega hace el siguiente resumen de la actitud de los hombres políticos sobre el flamante y socorrido tema de la izquierda.

Cánovas. - Simpatizador interesado para sacar con mano agena las castañas del fuego.

Romero Robledo. - Disciplinado al jefe,

pero con ganas de contribuir a la formacion del tercer partido.

Moret. - Partidario de la izquierda, si el lleva la mejor parte; jefe de los belgas por ahora, y aspirante a ministro con ó sin el Sr. Sagasta.

Navarro Rodrigo. (Parodiando a «El Correo»). - Hay que refrescarse, no en la izquierda, sino en un nuevo ministerio, aun cuando sea fusionista.

Lopez Dominguez y Linares Rivas. - Con el Sr. Fiori no vamos a ninguna parte. Si esa es la izquierda, renunciamos generosamente a su mano.

Balaguer. - Enemigo de la fusion para «in oeternum» guarda el programa del duque con mayor cuidado que la pluma de gacela: hace el amor al proteccionismo y a los demócratas-monárquicos.

Alonso Martinez y Martinez Campos. - Les tiene sin cuidado la formacion de la izquierda, aunque deseen saber lo que significa.

Montero Rios. - Perdidamente enamorado de la Constitucion del 69, con monarquia y sin ella.

Martos. - Más reservado que su corregidor, sigue haciendo un compás de espera.

Ruiz Zorrilla. - Sin un misero corresponsal que en estos momentos vaya a visitarle.

El duque de la Torre. - Con el programa bajo siete llaves y la lengua bajo setenta candados, dejándose querer de todo el mundo.

Sagasta. - La llave maestra.

Y despues de esto, concluyamos como los almanaces:

Dios sobre todo.

Lean y atorméntense con esta noticia progresistas y bilaterales:

En una de las Pampas del Rio de la Plata se ha fundado un pueblo cosmopolita de trabajadores y comerciantes europeos, con la denominacion de «Estacion del Salado.» Cada uno de los diversos grupos que componen aquella industriosa colmena perdida en el desierto, ha escogido un día glorioso para declararlo su fiesta nacional. Los franceses han escogido el 14 de Julio, los italianos el 20 de Setiembre. Los españoles han decidido en una reunion señalar como su fiesta nacional el natalicio del señor Castelar, el 8 de Setiembre, y así acaban de notificárselo en una entusiasta carta. Tiene una frase esta carta que muestra cómo ha llegado a constituir el nombre de nuestro amigo una especie de leyenda donde quiera que se presta culto a la libertad. «Hemos escogido este día, no sólo por nuestro impulso, dicen, si no por ver que el nombre de usted es el que más quieren y aclaman todos los hombres civilizados de todos los países que llegan a estas tierras.»

Un corresponsal de Biarritz, dice refiriéndose al general Lopez Dominguez:

«Recientemente ha escrito una carta al Sr. Gonzalez Fiori, diciéndole que el lenguaje del periódico «La Izquierda Dinástica», contra la persona del Sr. Sagasta, merece su reprobacion y le hace lamentar las recomendaciones que dió al periódico cuando creia que solo iba a defender principios y no a hacer política de rencores.

Tomás, obispo de Gerona, ha prohibido la lectura del periódico de Barcelona «Lo Fuet.»

Esto nada tiene de particular, porque sabido es que una de las ocupaciones más entretenidas de los prelados consiste en prohibir la lectura de periódicos. Más si lo tiene que «Lo Fuet» sea periódico carlista.

Por eso exclama «La Fé» es la primera vez que un periódico carlista ha sido condenado por un obispo.



Ya era tiempo; porque ocasiones no han faltado.

«El Siglo Futuro» debe echar su barba en remojo ante tal ejemplo. Pero no la echará; porque él no escarmenta ni en cabeza ajena, ni en cabecilla propia.

Cuenta un corresponsal que tiene «El Día» en San Juan de Luz: que el señor Navarro Rodrigo pensó tratar en el Congreso la cuestión de Saida, pero que habiéndolo sabido á tiempo el señor Sagasta, se apresuró á leer el decreto de suspensión.

—Me ha dejado, V. con la palabra en la boca, cuentan que dijo al señor Sagasta el Sr. Navarro.

—No piense V. en eso ahora, le repitió éste; váyase usted á San Juan de Luz, respire mucho yodo y venga fuerte para Octubre.

Y el señor Navarro Rodrigo tomó dócilmente el camino de San Juan de Luz.

Veremos lo que contesta el señor Sagasta cuando llegado Octubre le diga el Sr. Navarro Rodrigo que ha respirado mucho yodo y que se encuentra con plétora de salud y fortaleza.

Extrañase un diario de la mañana de que «La Vanguardia» al hablar de los sucesos de Andalucía y del estado de las clases jornaleras en aquel país, haya llamado «derecho imaginario» al derecho de propiedad.

Eso tiene poca importancia. No ha sido mas que poner un nuevo tornillo.

Para apretar la coalición de federales y zorrillistas.

Julio Grévy, el presidente de la República francesa, ha cumplido setenta y seis años.

Y cumplirá noventa—dice «La Fé»—con la vida que lleva.

Justamente. Con la vida que lleva, y ha llevado siempre, lejos de húngaras y otros excesos que están reservados para los meritorios de monarca.

El corresponsal de un periódico ha descrito la casa que ocupa en Portugalete el señor Romero Robledo con su familia; copia «El Tiempo» la descripción, y dice:

«Aquí no se revela la estancia de un semidios.»

¿Semidios el señor Romero Robledo? ¿Qué sería, pues, el señor Cánovas del Castillo?

...Se rascarán de dioses

Como de pulgas los demás humanos. Que diría nuestro Quevedo.

Una pregunta al señor ministro de Hacienda.

¿Es cierto que por la Ordenación de pagos del ministerio de Gracia y Justicia se pagan en las 64 diócesis de España a 5 348 religiosas y que este número es el mismo que existía en 1836?

Esperamos ver copiada esta pregunta en los periódicos «religiosos.»

Para ellos es interesantísimo averiguar si es verdad que en 1882 hay las mismas religiosas ni una mas ni una menos que en 1836.

Porque si desde entonces no ha muerto ninguna monja, la vida conventual va á ser mas deseada por las mujeres que los viajes á Biarritz.

LA OPINION.

PALMA 29 DE AGOSTO DE 1882.

Por la parte de la montaña y especialmente en el valle de Sóller ha llovido estos días con abundancia, explicando este fenómeno la baja que hemos experimentado en la temperatura.

Han sido nombrados profesores de la Academia preparatoria militar de este Distrito el Comandante de Infantería don Atilano Bastos, el teniente de caballería D. Joaquín Oleo, el de Infantería D. José Jimenez de Aragon y el alférez de caballería D. Agustín de Quinto.

Las sesiones del Ayuntamiento se verificarán en lo sucesivo á la una de la tarde segun acuerdo que se tomó el viernes de la pasada semana.

D. José Pardo ha sido nombrado oficial de esta Aduana.

Algunos de nuestros colegas dan cuenta de un caso de envenenamiento ocurrido en Andraitx con circunstancias tan alarmantes y sospechosas que se cree con fundamento sea efecto de un crimen.

El *Diario de Palma* da algunos pormenores de este hecho en su número de ayer diciendo que el sábado fué conducido preso á esta ciudad un sujeto de Andraitx por sospechas de haber envenenado á su esposa, á la cual dieron una jicara de chocolate, muriendo al cabo de poco tiempo. El médico, al ver áñade lo ocurrido, sospechó efectivamente si aquella mujer habia muerto de veneno, por cuyo motivo quiso inspeccionar la olla del chocolate y vió en ella algunas señales del crimen á pesar de que la habian limpiado por lo que dió en seguida parte á la autoridad.

Segun leemos en el *Isleño* de ayer, parece que la empresa de nuestro teatro principal ha hecho gestiones para ver si podia conseguir viniese á dar algunas funciones el reputado primer actor señor Calvo que actualmente trabaja en Barcelona.

Los compromisos que al parecer tiene contraídos han hecho imposible que tengamos el gusto de aplaudirle por ahora al menos.

Anoche vimos de nuevo en el aire nuevos globos.

Parece haber degenerado en endémica la enfermedad de elevarlos, pues hace poco que la epidemia parecia haber cesado.

Todo esto podemos agradecer al señor Mayet, que introdujo el contagio si bien no puede echarse en cara el que se haya producido todavia ningun incendio ni ninguna desgracia en Palma.

No así en otros puntos, pues en San Gervasio, dias pasados un niño de pocos años recibió graves quemaduras al querer apoderarse de un globo que cayó á pocos pasos del sitio en donde se hallaba.

Así lo esperábamos. El... *Constitucional* nos da en su número de ayer una explicacion de lo que estampamos nosotros en el del sábado.

Segun *El Constitucional* la *contera de morron* ó por mejor decir, la palabra *contera* en sentido figurado indica el final ó el complementó de una cosa.

¿Quién lo duda?

*Final* de un toro con las astas y *complemento* de ellas las holas son que las resguardan y cubren.

Nos gusta la definición de *El... Constitucional*.

Además. Añade que leamos un poco más adelante en alguno de los mas acreditados Diccionarios y conoceremos que en materia poética *contera* significa estribillo...

Efectivamente: sería un estribillo ingenioso para unas endechas.

Pero también es cierto que él... *El Constitucional* ha perdido los estribos.

Cantemos con Becquer:

En el coche de la prensa lo pasaron por aquí: enseñaba la *contera*, (4) por ella le conoci.

(1.) Léase los ojeas. A la *delicada* frase que estampa á continuación, llamando á nuestros lectores caballos de *buena boca*, solo le podriamos contestar mandándole lo que sobra á los caballos de *buena boca* y lo que hace falta á la suya.

Los vecinos de la plaza de Sta. Eulalia se nos quejaron ayer de que no habia agua en el depósito público que en la misma existe.

De modo que este líquido falta ya, no solo en los depositos de los particulares sino también en los que dan abasto á los que carecen de ellos.

Al pedir que se satisfaga esta necesidad, lo hacemos conociendo que es insuficiente hacerlo con el agua que entra en esta capital; pero como semejante escasez ocasiona males de mayor consideracion que el que causaría un gasto hecho por el Ayuntamiento, comprando el número de tandas necesarias para el indispensable consumo, no tenemos reparo en aconsejar y pedir que se haga este gasto.

De los males el menor.

Parece que el Gobierno, en vista de las noticias sanitarias que se reciben de Filipinas trata de tomar precauciones para impedir se propague á la Península el cólera morbo, que en tan alarmantes proporciones se ha desarrollado en aquellas islas.

Y como la posibilidad de semejante propagación nos alcanza, segun y conforme se demostró ayer hizo diez y siete años, en que ocurrió en Palma el primer caso de cólera ¿no sería bien que se empezase á pensar cómo y de que manera podria impedirse que semejante calamidad reiterase entre nosotros sus estragos?

No creemos pueda perderse gran cosa estudiando un plan y tomando medidas preventivas y si tener mucho ganado para el caso de un peligro.

TOROS.

Reseña de la 4.<sup>a</sup> media corrida celebrada en Palma el 27 de Agosto de 1882.

Las cuatro en punto y sereno.

Ocupa el escenario su señoría der señó D. Enrique Mateo Lladó, octavo tiniente de arcarde de su excelencia el excelentísimo Ayuntamiento de Parma de Mayorca capitá de la provincia de las Baleares.

Se abre la puerta der foro y previa una sinfonia, entra en ser coliseo la compañía de declamación y de ópera... flamenca.

Dos saca-siyas montaos, ocho artistas á pié y cuatro funsionarios públicos á caballo.

Muliyas, pajes, sordaos, gente der pueblo y otros comestibles.

Er pueblo soberano aplaude con las dos manos.

Su señoría jase el análisis gramatical de las picas, durando la operación un cacho de siglo.

Palmateo en er paraíso: los usias de las butacas riéndose á un cuarto de máquina.

Empieza er melodrama cómico-lirico-embolao.

La yave der toril cae ar suelo, perosin jaserse daño.

Y acabados los cumplios de ordenansa se levanta er telon.

Escena primera: *Pepillo*: Agujetas y Martin, despues Ortega.

Era *Pepillo* un torico cárdeno negro y bragao de clara estirpe, bien puesto moso de empuje, aplomao.

Y con este *primo cartello* se dirije al bajo *signor* Agujetas con quatro lamentaciones que no eran de Jeremias, en las que sufrió cuatro garrochaso en la menor, revorcándole dos veces y aluego la emprendió con el caricato *signor* Martino con cinco villansicos en *mi b* tumbándole otras dos, jasta que vino er baritono *signor* Ortega y pinchó dos veces, con lo cual, viendo su señoría que er *Pepillo* se iba acabando por momentos y reseloso de que no yegase con vida á concluir la *romansa* ordenó los palitroques.

Escena segunda: Dichos, Ojeda y Punteret.

Un par de fantasia y otro de variaciones ensartó er primero, y er segundo puso uno de *rondo* como en la estatua de Neptuno. Miste quegrasia, si er *Pepillo* estaba agonisando!

Escena tercera: Dichos, Angel Pastor.

Toma Angelito los trastos; rie, tose, escupe, brinda, y va derecho á la fiera (que es un *morto que camina*.) Con quince pases y pico, un pinchaso y dos metias propina la extremansión á aqueya probe victima de la sin par complasensia que tuvo su señoría, dejando apurar la suerte como si fuese de ensina.

Por eso la brega estuvo completamente desluida; er toro siempre descompuesto y er mataor en un compromiso á pesar del uniforme encarnao y oro que vestia, er mismo que yevaba cuando sufrió la cogia en la plaza de Madrid.

Cuatro intentos de descabello y dos cachetasos limpios acabaron con aquel infeliz, que en adelante será conosio en er martirologio tauromáquico con er nombre de *S. Pepillo* virgen y mártir.

Cayó ar fin y... *tableau!*

Baja er telón.

Fin der primer acto:

Suena de nuevo er clarin y sarta un *Aguardentero*, yevando blancas las bragas

debajo er capote negro. Bajo de cuerna, hecho un pollo; mucha pompa y escarséo pero blando como un dulce y cobrando asco al hierro.

Los reputados artistas Agujetas y Martin le examinaron de solféo, logrando dos varasos der primero á cambio de una salida de tono, ó de cabayo que para el caso lo mismo da, otros dos der segundo, en los cuales perdieron un *contrabajo* el uno y un *abril* el otro y Badila mojó una ves costándole nadar en seco.

Los coristas Pulguita y Gonsalez, que jasian de *partichino* le psieron los chinoscos; dos pares, uno al sesgo rigular y otro malo en los bajos, Pulguita y uno bueno en la crú Gonzale, cuando se tocó á defuntos.

Pepillo Ruiz, que vestía muy majo de lila y negro, cantó el *brindici* y se jué al proscenio en donde empesó un *recitativo* por lo fino, trasteando al bicbo bien seño y dentro de la suerte; pero con poca fortuna, por cuanto la res olia el engaño y se yamaba audana. Ar fin lo *fayesio* de un pinchaso arrancando y una recta en los telares, siendo desarmado y teniendo presisión de coger aseitunas.

Pero Pepito ¿qué mania es esta de pegarte á las tablas? ¿No ves, chachipé, que nos vas á dar un disgusto er día menos pensao?

Er famoso simarrón, del que tantas gracias nos contaron de cuando jiso la de salirse de la jaula en Madrid y pasearse en triunfo por tóo er término municipal, estuvo destinado á cantar la *sttreta fingle* del acto tersero.

Este joven indócil era defisiente; desmogao del pitón derecho y astillao del disquierdo, no reunia condisiones de reglamento: era de pelo berrendo jabonero y por su estampa paesia embolao (sarva sea la parte). Feote de cataúra, aunque ganoso de gloria y de posteridad, se presentó en escena, en medio de la más arta curiosidad por parte del ilustraó público.

Lo yamaron *Perdigon*, debiendo yamarse homba de á veinticuatro.

Estalló siete vese á la vera de Agujetas al que ocasionó un desenso argo presipitao y otro ar descubiertó en el cual Jo-seito puso de su parte er capote y sacó de apuros, á tóo er mundo. Martin resibió dos *rescendos* y bajó der caballo no tan cómodamente como hubiera querio y el tenor *signor* Badilini aguantoó dos *farmatas* en una de las cuales jiso un *calderón* dejando clavá la garrocha en er morrillo...

Er mal humorao de *Perdigon* dejó defuntos tres *langostines*.

El *atrezista signor* Soler adoroó los artos der toro con par y medio de cairele y el *concertatore* Rios (con obligasión de dar la puntiya) le cargó uno al *minué*.

Y vino otra ves Angel y en un lusio trasteo de vuelta y vuelta, le dió *mulé* de una buena, tendida y un poco ladeada que valia y meresio un trabuquillo abanero der tío Remolares.

Aplauso general, sombreros al redondé, tabacos, la oreja y...

Descanso de diés minutos, reloj en mano.

Espirao er plaso se güerve á comensar la faena por un *perludio* obligao de tambor y corneta, saliendo de entre bastiúdores er guapo *Navarro*, un tiempo esperansa de la patria.

Inexperto chaval, con manto de mosaico y cabeza de chorlito, petimetre de toro, astibajo y suerto de piése.

Sinco carisias le jiso á Badila que puso unas cuautas varas de *calid* en una de las cuales le sacó de la siya y lo puso á disposisión de la autoridad competente. Al quite todos los chicos.

Ortega puso una pica, pero no en Flandes, y con esto se vió que er *Navarro* pertenensia á la Sosiedá protectora de los animales y de las plantas, con que no causó ningun pretérito imperfecto á los cabayos ni á los ginetes.

Entre Ojeda y Punteret le plantaron un vivero en el artozano y Joseito, previos diés pases de los güenos der Puerto y dos de los mejores de Archena lo entregó ar brazo seglar der maestro D. Joaquín Rios (Alones artista con obligasión de dar la puntiya) dempués de una *prova* de estocá que resurtó baja y corta y otra recta de fracción desimá, con un descabello murtiplicao por 0.

Mr. Alones lo remató ar terser puntiyaso, por aqueyo de que á la tersera va la vensida.



Erase que se era un quinto toro, que no era toro por más que fuese quinto y quisier recluta en las banderas de la tauromaquia.

Le bautizaron con el apodo de *Sordito* y no lo jué, palabra de honor, ni aun por conveniencia: yevaba hopa negra de pesares, con faja colorá y pañales en la línea de flotación; un poco escaso de cuerua, efecto de la edad, atolondrado como hijo de familia ilustre, ligero de cascos y arrematando en las tablas como si tuviese gana de comer un *bisté* de banderillero.

Badila jiso esta ves, como la pasada, er gasto de la fonda; puyó siete vese brindando por los siete *virlanganos* y puyó bien, por más que el torico tenia poco poder. Agujetas probó una ves y le salióer tiro por la contera de un morrión de milisiano nacioná, pues quedó acostao en la arena, mientras que el *arre* entregaba la gramática á Dios.

Lopez enjarretó un par bueno, citando al *Sordito* á cinco kilometros y medio de largo y jué arcanosado por el morro ar tomar el cayejón, poique er bicho ganaba terreno. Naá, er susto y una *confusion* en la espina dorsá, sin mescla de sirujano ni de árnica. Gonsale plantó otro con finuria y er sustituto Ojeda otro á toro parao que jué aprobao con la nota de sobresaliente.

Angel, dempués de un cumplió ar coroné y demás militares de tropa der regimiento de Filipinas, dió ocho pases naturales con brio, tres con la mano de sanguiar y dos por tío lo arto, volandó sor do ar *Sordito* de una güena á volapié que mereció los honores der Capitolio.

Música, parmateo y toas las sarandajas de rúbrica, la oreja y una breva de la Güerta de Abajo que le tiró er tío Remolares.

Rediez, este diestro es capaz de emprobeser al mesmo Rochil...

Acto sexto: epilogo y conclusión.

De como un *Espejito* se libró de un insendio.

Habia en la plasa de los toros una brigá de bomberos, por obra y gracia der señó Presiente.

Habia en la plasa de los toros un picador llamado Agujetas y otro por nombre Badila.

Habia en la plasa de los toros un animal mogón del piton derecho corniaguachao etc. que pertenecía *abantes* de ser vendido, ar Excelentísimo Sr. Duque de Veraguas y lusia la divisa encarná y blanca de la prosapia.

Pues, con todos estos *haberes* como era posible que se tostase la piel de ese modelo de espejos...

Er mochacho jué *entrao* dos vese á la vara por Agujetas y otras dos por Badila y ya no hubo insendio.

Y aquí pas y dempués gloria.

Los demás ensidentes de la brega los pasamos por tío lo arto.

Gran final *concertante*.

Se lidiaron seis reses vacunas de la torá der Señó Duque de Veraguas, con señera encarná y blanca, entre ellas dos toros y medio.

Y por regla de aligación, cuatro toros escasos, con error de argunas milésimas. Los diestros cumpliendo, pero nada más.

Badila jué en la segunda parte de la trigeria el niño mimao der público... inteligente como plaza montá y Angel como de infantería.

La diresión de la plasa mejor que en la otra fiesta, anque en la actual no hubo compromisos.

El servicio de remonta bastante bien: no hubo motivo para que pudiese estar mal.

La presiencia, bien, sarvo la der primer toro.

La corria mas que regular.

Y con esto se despidie de la gente de tono hasta otra campaña su afectisimo.

Remolares.

CORREO DE AYER.

Madrid 27.

CETTYWAYO EN INGLATERRA.

Refiere el «Times» el viaje de Cettywayo á la residencia de la reina Victoria hace pocos dias.

El rey zulú, acompañado de los dos ayudantes suyos, salió de la estacion de Victoria en tren especial para Osborne. Nada parecia causarle sorpresa; ni la muchedumbre agitada que se apiñaba en el muelle, ni lo anchuroso del puerto, ni el aspecto imponente de los gigantescos barcos de guerra que hay allí anclados. Solo se sorprendió cuando un fotógrafo

amituyente que habia en el muelle enfió el lente de su máquina hácia él. Cettywayo se ocultó con rapidéz detrás de uno de sus ayudantes, y no hubo manera de sacarlo de allí, hasta que atracó en la escala del muelle el bote que debia conducirlos á bordo del «Yatch», en que hicieron la travesía hasta Osborne.

En este último punto le aguardaban el almirante Ryder, el principe Eduardo, las autoridades militares del distrito, el almirante Mac Crea y otros oficiales. Cettywayo iba vestido á la europea y en traje de mañana; sombrero hongo y cazadora.

La entrevista con la reina Victoria duró quince minutos. Después fue obsequiado el rey y su séquito con un «lunch».

De política poco nuevo; los periódicos continúan dándole vueltas a lo del tercer partido y á la actitud del señor duque de la Torre.

Respecto al primer punto, «El Liberal» afirma hoy, con referenci á personas llegadas ayer de la frontera francesa, que allí se entiende que ha fracasado por completo la formación del tercer partido, fundándose para ello en la actitud del general Lopez Dominguez, que repite á cuantos quieren oírle que su aspiracion y sus propósitos son que el partido constitucional realice en el poder el programa que sostuvo en la oposicion, sin que para él tenga importancia que sean estas u otras las personas llamadas á cumplirlo, si bien veria con satisfaccion que fuera el Sr. Sagasta quien satisficiera los deseos del partido.

Esto por lo que hace á la formación del llamado tercer partido y á la actitud del general Lopez Dominguez; véase ahora lo que se refiere al señor duque de la Torre.

A «La Correspondencia» le telegrafian desde la Granja lo siguiente:

«El duque de la Torre está de acuerdo con el señor Sagasta, digan lo que quieran en contrario los corresponsales.

El general Serrano cree que la continuación de la fusion es un bien para la patria y para la libertad.»

Como se ve, si es cierto lo que telegrafian «La correspondencia», se ha exagerado bastante en lo que se refiere á la entrevista de los Sres. Sagasta y duque de Torre.

—El célebre autor del *Faust*, Carlos Gounod, se encuentra en Barcelona y llegará pronto á Madrid.

—En Sevilla, una mujer que sospechaba que su marido sostenia relaciones con otra, le esperó á la puerta de su casa, y al verla salir con su marido, la disparó un tiro, entrándole la bala por la espalda y saliéndola por el cuello.

La resora fue presa, ofreciendo la herida pocas esperanzas de vida.

—Han sido agraciados con el gran cordón de la Legion de Honor por el presidente de la república francesa los Sres. Camacho y Albacete, con las insignias de grandes oficiales los señores conde de Xiquena y Abascal, y con encomiendas de la orden los Sres. Figuera (D. Francisco), La Torre (don Alonso), Sitges y otros funcionarios de Hacienda y Estado.

—Los periódicos de Baleares llegados hoy u an un lenguaje muy sensato ocupándose de la cuestion de apremios á los contribuyentes. Todo hace esperar que hoy sábado haya quedado terminada la recaudacion.

En el muelle no dejan cargar ni descargar ningun buque sin previa presentacion del recibo de la contribucion.

El vapor de Mahon no pudo descargar por este motivo.

EL CARRERISTA BARGOSI.

Con una buena entada, pues no baja jaria de 8,000 personas, se celebró ayer tarde en la plaza de Toros la apuesta habida entre el célebre carrista Mr. Bargossi y un caballo.

A las cinco menos cuarto empezó la carrera, y eran las siete y cuarto y aquella no habia terminado.

Por último, pocos minutos despues se paró el caballo ganando por tanto la apuesta el afamado andarin.

El público no dejó de aplaudir á monsiar Bargossi, aunque tambien mostró simpatias por el jinete Agustin Alaez, que montaba el caballo, el cual hizo ver las grandes cualidades de resistencia que tiene para estos ejercicios.

El caballo, que montaba el Alaez era uno de los mejores que haya en esta corte.

La mayoría del público manifestaba que el caballo habia perdido la apuesta á la quinta vuelta por haber galopado con dicion que no estaba en el programa.

Mas tarde, el caballo volvió á galopar cuatro veces mas, llegando de esta manera á llevar de ventaja al andarin tres vueltas.

Cuando esto ocurría, el caballo iba al paso, aun que por breves segundos, y el público mostraba su descontento por no ser esto, como decimos antes, lo pactado.

La facion comenzó con una carrera de 16 vueltas, que en doce minutos diéron Mad. Bargossi y su hijo, llegando aquella la primera. El jurado regaló una pulsea de oro á la carrerista y una caja de dulces á su hijo.

—La «Gaceta» no publica decretos de interés general.

Esta tarde se ha recibido el siguiente despacho telegrafico:

«San Ildefonso 25 (11 m).—A las siete y minutos llegó S. M. el rey á Villalba, y momentos despues emprendió la marcha para este real sitio.

Secciones de la escolta real se agregaron á la comitiva en Villalba, Navacerrada y venta de los Mosquitos.

A las nueve y 40 minutos ha verificado el rey su entrada, en la Granja. S. M. la reina salió á esperarle á Balsin.

Una seccion de artillería ha hecho en la carretera de Madrid los disparos de ordenanza á la llegada de su magestad.

La fuerza de la guarnicion se hallaba formada en la carrera es decir desde la puerta Segovia á palacio.

La infanta doña Isabel esperaba la llegada del monarca en la entrada del palacio, donde tambien se hallaban las autoridades civiles y militares y toda la colonia veraniega, q e ha recibido á S. M. con vivas demostraciones de alegría, cariño y respeto.

Por la Alameda y la plaza de la Colegiata el gentío era inmenso.

Un repique general de campanas ha saludado al monarca.

En este momento (once de la mañana) llegan los ministros, excepto el de Fomento, á quien se espera en breve.

Se celebrará hoy Consejo, que no tendrá la trascendencia que algunos suponen. Con este motivo han venido varios periodistas.

A las cinco de la tarde correrán las fuentes por el órden de costumbre, empezando por la de los Vientos y concluyendo por la de la Fama.

Atraida por este espectáculo, ha llegado mucha gente de Segovia y de estos contornos.

Se proyecta la celebracion de un baile por suscripcion en la casa de Canónigos, cuyos productos se destinarán á un objeto benéfico.

—Un corresponsal ha echado á volar la especie de que el señor duque de la Torre irá á visitar al señor Montero Rios en la quinta de Lourizan.

Casi es escusado decir que la anterior noticia es una *filfa* de las que se estilan en esta época del año.

—Un colega dice, con referencia á una carta de un pueblo de la frontera francesa que el señor Cánovas del Castillo ha tenido un amago de congestion cerebral, de que orfortuna se repuso rápidamente, y que á la fecha de la carta el señor Cánovas se hallaba restablecido por completo.

—Ayer ha recibido el gobierno el telégra siguiente:

«Alejandria 24 (3 t).—Acabo de fondear sin novedad.—Comandante de la «Concordia.»

—En la tempestad que dias pasados descargó en Andara, cayó una chispa eléctrica en la habitacion que habia ocupado aquel mismo dia S. M. el rey, inutilizando el mobiliario.

—Historia municipal que parece cuento, pero no lo es.

Por el juzgado de primera instancia de la Alameda, de Malaga, se pasó hace dias un oficio á la alcaldia de la misma capital, preguntando cuando acostumbraba el municipio celebrar sesion, con objeto de emplazarlo para que conteste á la demanda que contra él siguen nueve de los guardias municipales cesantes, en reclamacion de lo que se les debe.

Este oficio, segun parece, no obtuvo contestacion alguna; pero sabiendo el juzgado extraoficialmente que las sesiones municipales se celebran los juéves, presentóse en el último a las tres de la tarde en la casa-ayuntamiento el actuario, acompañado de un alguacil, para entregar la cédula de emplazamiento.

Enterado el alcalde, por un portero, de la clase de visita que le entraba por la casa, parece que se apresuró á levantar la sesion con el pretesto de no haber número suficiente de concejales.

—Un caso poco comun de fecundidad ha ocurrido en Vinaroz. La esposa del sargento de carabineros señor Iglesias, ha dado á luz tres robustas y rollizas niñas, que por ahora, gozan de buena salud. Como los padres cuentan con otras cuatro niñas, todas de corta edad, son varias las personas que se proponen socorrer á la madre, á fin de que pueda atender á la cria de su prole, pues el corto sueldo que goza el marido no le ha de permitir atender, como es debido, á la alimentacion y lactancia de las tres niñas.

—Los actuales cinco sub gobiernos que hay en España, dos de primera clase, Cartagena y Linares; dos de segunda, Menorca y Gran Canaria, y uno de tercera, Figueras, se elevan á 12 en la nueva ley provincial, sancionada ya por la corona: Cartagena, Linares, Menorca, Gran Canaria, Figueras, Lorca, Ferral, Reus, Béjar, Jerez de la Frontera, Tortosa y Alcoy. Los futuros sub-gobernadores, pagados todos por el Estado, se denominarán *delegados del gobierno de S. M.*, y sus atribuciones serán amplia y expresamente determinadas, ejerciendo facultades parecidas á las de los antiguos alcaldes corregidores, además de la significacion de autoridades político gubernativas que hoy tienen en los territorios de su respectiva jurisdiccion.

Por supuesto que no habrán ustedes el

vidado lo mucho que vociferaron los progresistas contra la existencia de *alcaldias*-orregimientos en tiempo de los moderados, y contra la de los sub-gobiernos despues.

Los liberalescos son así. En el poder hacen, extremándolo, todo aquello que más censuraron en la oposicion.

Paris 26.

Para hoy ó mañana á más tardar se espera el movimiento general de avance de los ingleses sobre el Cairo.

Se sigue creyendo que el general Wolseley, con el grueso del ejército, remontará el canal de agua dulce que afluye en el canal marítimo, mientras que el cuerpo de ejército que procedente de la India desembarcó en Suez emprenderá la marcha siguiendo el trazado del ferro-carril, que quedó abandonado desde la apertura del Canal y que se está trabajando para restablecer. El primero deberá recorrer para llegar al Cairo una distancia de 150 Kilómetros, y el segundo unos 120.

El general Wolseley dispone de fnerzas bastantes para emprender este movimiento, el cual es forzoso acelerar ante el temor de que pueda faltar el agua potable, pues habiendo cortado los arabistas el canal de agua dulce, no se dispone ahora más que de los depósitos, insuficiente para un ejército numeroso si tuviese que permanecer algun tiempo á orillas del Canal.

A pesar de que los despachos oficiales de origen otomano desmientan la agitacion anti-cristiana en la Siria los despachos privados de aquella provincia insisten en que la situacion de los cristianos no es nada tranquilizadora, por lo cual no dejaron de recorrer aquellas costas los buques de guerra que enviaron allí casi todas las potencias marítimas de Europa.

VARIEDADES.

—En Marsella ha sido condenado á 8 dias de cárcel un mendigo de quien se ha probado que era propietario y gozaba una renta de 15 francos diarios.

Como este hay muchos que aunque parecen pobres solo son tunos. Y de muchos ricos puede decirse lo mismo.

—En un banquete, un buen mozo se permite pisar el pié á una señorita. A esta indicacion la jóven retira sus piececitos.

Nuevo avance del Tenorio; nueva huida de la doncella.

—Señorita, dice el conquistador, no crea que fuera V. tan poco sensible á los fuegos del amor.

—No es eso, caballero, es que llevo los zapatos nuevos.

—Mr. Gordo Bennett, propietario del *New-York Herald*, posee tambien un magnífico *yacht*, el *Yacht Namouné* y á bordo del mismo tuvo el capricho de presenciar el bombardeo de Alejandria.

—Existe en Teba (Málaga) un anciano cuya historia es en extremo curiosa. Se llama Francisco Seguca Hueso, conocido vulgarmente por el tío Chisten, nació en 1791 y cuenta en la actualidad 92 años. Ha estado casado 72 años y nueve dias, tiene 62 nietos, uno de estos últimos casado y próxima su mujer al alumbramiento. De sus hijos, que aún viven en su mayoría, la mayor tiene ahora la friolera de 71 años. Ha sido hortelano en el término municipal de Teba, por espacio de 43 años y solo ha padecido dos enfermedades durante su vida, llevando ya 58 años de no sentir alterada la salud.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 28 á las 4:45 t.

(Recibido en Palma á las 6:17 t.)

Los Reyes han desistido del viaje á Viena.

El cólera hace en Filipinas horrosos estragos entre los indígenas.

El «Tornado» llegó á Alejandria.

Turquía acepta el convenio con Inglaterra y proclamará la rebeldía de Arabi.

Interior, 28:65.

Exterior, 00:00.

Bonos, 00:00.



**PILDORAS HOLLOWAY**



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen rápidamente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando todo peligro de perjuicio y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre remediarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

**UNGUENTO HOLLOWAY**

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el tratamiento de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplios instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento de venta del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

**La Cordelera Española.**



SOCIEDAD ANÓNIMA.

PALMA DE MALLORCA

Gran cordelería Mecánica de jarcias y cuerdas de abacá de Manila, sisal, cáñamo blanco y alquitranado y de toda clase de hebras propias para la Marina, Minería, Agricultura y demás industrias en que entra la cuerda como agente auxiliar.

Única cordelería mecánica en España montada según los mas perfeccionados adelantos de esta industria en Inglaterra y en los Estados Unidos. Las cuerdas de abacá de Manila y las de sisal ó heniquen se elaboran engrasadas ó en seco por el mismo procedimiento Norte-Americano.

Estas hebras sustituyen á la cuerda de esparto con gran ventaja por su resistencia, duración y elasticidad.

Para precios y demás informes dirigirse directamente al señor Gerente de La Cordelera Española.

**TINTORERIA PARISIENSE**

DE FRANCISCO MARTI.

Se lavan y tñen dejándolos como nuevos los trajes de caballero manchados ó que hayan perdido el color, sin necesidad de descomerles ni manchar las ropas interiores.

Igualmente se lavan y estampan los de señora.

Prontitud y baratura. Despacho calle de Jaime II, antes Bastaixos, núm. 55.

Fábrica calle de la Misión, núm. 46.—Palma.

**La Cementera Mallorquina.**

Gran fábrica de cemento situada en el Molino denominado del Palmer del término de esta Ciudad.

Tenemos el honor de anunciar á los señores constructores de edificios y á los propietarios en general, que esta Sociedad tiene establecidos sus depósitos en esta Ciudad, calle de la Longeta núm. 7, almacén de jabon y calle de Salas núm. 27 tien a, en que se espenderá al por menor cemento de superior calidad al ínfimo precio de 3 reales los 40 kilogramos y en los que se recibirán avisos para la adquisición al por mayor conduciéndose á pié de obra dentro el casco de la poblacion y su arrabal.

Se garantizan las condiciones hidráulicas del cemento y se dan cuantas explicaciones se pidan sobre su empleo.

LITERAS Y C.<sup>a</sup>

**¡¡En tres meses!!**

Única clase de Teneduría de libros, por agrupaciones, con las insuperables ventajas siguientes:

Agrupaciones de alumnos.		Importe mensual para cada alumno.	Total trimestral para cada alumno.
Por 1 alumno..	3 duros.	9 duros.	9 duros.
Por 2 id..	2 1/2 id.	7 1/2 id.	7 1/2 id.
Por 3 id..	2 id.	6 id.	6 id.
Por 4 id..	1 1/2 id.	4 1/2 id.	4 1/2 id.
Por 5 id..	1 id.	3 id.	3 id.
Por 6 id..	1/2 id.	1 1/2 id.	1 1/2 id.

Calle de San Miguel, número 94, principal.

**Venta.**

El 31 del corriente Agosto, á las 8 de la noche y en la plaza de Cort, tendrá lugar la venta de los siguientes inmuebles en pública subasta si la postura acomoda a su dueño por cuya voluntad se venden.

Una casa horno denominado de La Gloria sito en esta ciudad y calle del mismo nombre señalada con el n.º 10 de la manzana 199 consistente en planta baja, pisos, azotea y demas dependencias anejas del mismo.

Otra casa Algorfa consistente en 2 pisos desván y terrado señalada con el n.º 12 de la propia calle.

El Albalan de subasta obra en poder del corredor Juan Pons.

Para pormenores dirigirse á D. Juan Moray Peregil 15—3.ª derecha.

**COCHERO.**—Se necesita uno que sepa su obligacion y que tenga quien le abone, en esta imprenta le informarán de quien lo necesita. 6—5

**IMPORTANTE.**

Se necesita un tenedor de libros. Informarán en esta imprenta.

En la calle de la Marina, número 58, hay un segundo piso para alquilar.

En la calle de la Marisa, número 60, hay una botiga para alquilar, dicha tienda tiene tambien portal en la calle del Mar. 8—3

**ALQUILER.**

Un tercer piso en la calle de Mesquida número 9 cercana al Borne, y de mucha capacidad y tiene agua de pozo y fuente. Darán razón en el piso principal.

**Tenedor de Libros.**

Uno que sabe su obligacion desearia encontrar una ó dos casas de Comercio para llevar la contabilidad y correspondencia por un precio reducido. Para informes en la calle de Jaime II, números 68, 70 y 72. 5

**VENTA.**

Se vende una casa con un pequeño descubierta en frente de la misma, sita en el término de esta Ciudad y lugar de Son Rapiña, de procedencias de Son Lluil, número 39, zona 2.ª cuarte 6.ª

Informará el procurador D. Juan Ferrer y Oliva, calle del Sindicato, número 48, principal.

**NODRIZA.**

Se necesita una para estar en casa de los padres que viven calle de S. Miguel número 89.

**Gran Novedad.**

En el almacén de música del señor Pello, se acaba de recibir la célebre Polka y marcha fúnebre del Perro Paco, y los célebres vales de la zarzuela la Tempesad de Chapi. 21

Se ha extraviado una perra podenca que tiene una oreja un poco cortada. Darán razón Herrería número 59.

Tanto se vende como se aquila dos ca. as situadas en uno de los puntos mas alegres de Son Serra para mas informes, Monjas 18.

Se vende un caballo de silla, ó se cambia por un tronco de mulas. En esta imprenta informarán.

A voluntad de su dueño se venden do porciones de tierra pobladas de al mendros, de diez y siete y trece cuarteras respectivamente, la primera de regadio y la otra de secano. Se hallan enclavadas en el término de esta ciudad lindando la primera con la carretera de Sóller y la segunda con el camino que conduce á la iglesia de Son Sardiña.

Tambien se vende una espaciosa casa con un gran jardin sita en la calle de Caidés número 3. En la misma darán razon. 130—19

**COMPANIA CATALANA DE VAPORES TRASATLANTICOS.**

Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes para

**PUERTO-RICO Y HABANA**

DIRECTAMENTE.

Saldrá para dichos puntos el 15 de Setiembre el vapor

**CASTILLA,**

Admite carga y pasajeros. Los fletes y pasages de esta a Barcelona y el trasbordo en dicho punto es de cuenta de la Compañía.

Se despacha en Palma, plaza Copiñas, 5, entresuelo.

**CULTOS SAGRADOS.**

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

Santa Rosa de Lima Virgen.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en la Consolacion, dedicadas á su Titular

**SECCION COMERCIAL.**

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 28.

De Valencia en 14 horas vapor Lulio, de 688 ton., cap. D. Juan Mas, con 20 mar., 34 pas. balija y efectos.

De Argel en 20 horas vapor Nuevo Mahonés, de 627 ton., cap. D. José Pons, con 22 mar., 31 pas. y efectos.

DESPACHADAS.

Para La Mar vapor de guerra Alerta, de 120 caballos de fuerza y 2 cañones, su comandante D. Eduardo de Garay, y todo su equipo.

Para Mahon vapor Nuevo Mahonés, de 627 ton., cap. D. José Pons, con 22 mar., pas. balija y efectos.

Para Barcelona vapor Lulio, de 688 tn., cap. D. Juan Mas, con 20 mar., pas. y efectos.

Para Barcelona vapor Palma, de 933 t., cap. D. Francisco Taronji, con 25 mar., pas. y efectos.

Para Barcelona polacra goleta Dolores, de 99 ton., cap. D. Bartolomé Abraham, con 7 mar., y lastre.

**RECAUDACION DE ARBITRIOS**

DEL AYUNTAMIENTO DE PALMA.

La recaudacion de Impuestos sobre carruajes de lujo, aleros y canalones, puertas y mostradores y peldaños del año económico de 1882 á 1883, dará principio á domicilio el dia 1.º de Setiembre; los contribuyentes que dejen de satisfacer sus cuotas al cobrador que se presente con los recibos, podrán verificarlo en la Casa Consistorial en una de las piezas bajas de dicha dependencia de 8 de la mañana hasta las dos, advirtiendo que no se recorrerá mas que una sola vez el domicilio.

Lo que se anuncia á los periódicos con el objeto de que los interesados no puedan en caso alguno alegar ignorancia.

El Recaudador, Rafael Salva.

**CONFERENCIA PARA OFICIALES DE INFANTERIA Y CABALLERIA del distrito de las Baleares.**

Por disposicion del Excelentísimo señor Director General de Instruccion Militar, continúa abierta la matricula para la Academia preparatoria para la General Militar, pudiendo optar á las plazas de alumnos:

1.º Los hijos de militar y los aspirantes que tengan de 13 á 17 años y cuyos padres hayan servido en cualquiera de los institutos asimilados; y si son graduados de Bachiller hasta la edad de 18 años.

2.º Los sargentos, cabos y soldados de la clase de voluntarios, cuya edad no exceda de 18 años, aumentándose hasta seis las tres plazas que para estas clases señala el Reglamento, si el dia 1.º de Setiembre no se hubieran llenado las 30 plazas, de alumnos que corresponden á este Distrito.

Los aspirantes elevarán sus solicitudes al Teniente Coronel Comandante de Ingenieros Director de las Conferencias de Oficiales de este Distrito, acompañadas de los documentos que marca el Reglamento aprobado que estará de manifiesto todos los dias de 9 á 2 en el local que ocupan en el cuartel del Carmen las citadas Conferencias.

Palma 28 de Agosto de 1882.—El Teniente Coronel Comandante Director, Fulgencio Col.

**VIAJE Á ARGEL.**

El vapor español

**Nuevo Mahonés.**

saldrá de este puerto para el de ARGEL el jueves 7 de Setiembre á la una de la tarde.

Admite carga y pasajeros. Se despacha, plaza de Copiñas, número 5, entresuelo.

**CASA DE HUESPEDES**

calle del Obispo, número 5, principal. Se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar á precios muy baratos. Se sirven comidas á precios convenientes. Trato esmerado y económico.

**UNA VERDAD.**

¡¡Por 12 reales!!

- Una cartera de sobremesa.
- Una remilla papel.
- Una caja sobres.
- Una barra lastre.
- Un portaplumas.
- Una docena pluma.
- Un lapicero.
- Un juego naipes.
- Un id. carpetas.
- Un juguete para niños.
- Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación Provincial.